

gement qui laissent présager des résultats substantiels. Il est particulièrement encourageant de voir que les propositions concrètes et de fond sont présentées à la table de négociations, comme ce fut le cas récemment, plutôt que d'être annoncées d'abord en public. Tous les membres de la Conférence conviendront, j'en suis sûr, que notre conduite doit servir à appuyer la poursuite sérieuse de ces négociations cruciales; ce faisant, nous ne devons toutefois pas nous soustraire à notre responsabilité individuelle et collective de faire progresser nos propres travaux avec toute la célérité voulue.

Les négociations sur le contrôle des armements et les discussions de la Conférence ne feront probablement pas autant la manchette que les entretiens américano-soviétiques, mais il ne faut pas conclure pour autant qu'elles n'ont pas d'importance. Vous avez été appelés à vous pencher sur certaines des questions les plus délicates sur le plan politique et les plus techniques auxquelles les gouvernements aient eu à faire face dans ce domaine. Banc d'essai tout autant que forum de négociation, la Conférence du désarmement permet de prendre le pouls des préoccupations nouvelles des dirigeants politiques et de définir les points se prêtant à de nouvelles mesures négociées. Vos travaux peuvent ainsi contribuer de façon inappréciable à donner le ton au processus plus global de contrôle des armements et du désarmement et à l'étoffer. La présente session a vu de moins en moins de polémique et de plus en plus de discours de fond, mûrement réfléchis, et de documents de travail pratiques. J'applaudis à cet esprit nouveau et à cette nouvelle approche.

Quant aux priorités de la Conférence, l'élimination de toutes les armes de destruction massive est un objectif central du processus de contrôle des armements et de désarmement. Ainsi donc, vos efforts en vue de négocier une interdiction complète des armes chimiques sont à juste titre prioritaires. La confirmation officielle par le Secrétaire général des Nations Unies du recours répété aux armes chimiques dans la guerre du Golfe - ce que le Canada condamne vigoureusement - et les rapports faisant état des tentatives d'autres pays pour acquérir de telles armes ne peuvent que nous sensibiliser davantage encore à l'urgence de réaliser des progrès à cet égard. Le Canada ne préconise pas de détourner les efforts de la négociation d'une inter-